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■天下体育

除夕当晚，国际奥委会主席巴
赫在瑞士洛桑奥林匹克博物馆与
百余名瑞士华人华侨共同庆贺中
国新年。

活动由奥林匹克博物馆馆长加
贝主持，在北京时间跨年午夜即将到
来时以击缶倒计时的形式拉开帷幕，
现场巴赫等嘉宾和华人华侨用中文
共同欢呼“新年快乐”！

巴赫在致辞中首先祝中国人民
新春快乐。他提到不久前他率国
际 奥 委 会 考 察 团 访 华 实 地 考 察

2022年北京冬奥会筹备工作，各个
项目都在按预期顺利推进，令人印
象深刻。

巴赫表示，新的一年以国际奥委
会同中国的进一步合作和友好关系
拉开序幕。

巴赫在接受采访时说，今天是
2022年北京冬奥会开幕倒计时三周
年的日子。虽然新春将至，他知道仍
有不少中国体育健儿为备战冬奥会
而坚持训练。他在祝福这些中国运
动员春节快乐的同时，也鼓励他们努

力训练，希望他们将来在家门口代表
祖国取得优异的成绩。

除夕夜也正值“中国红”新春系
列活动在奥林匹克博物馆正式拉开
帷幕。2月4日至24日，奥林匹克博
物馆将举办中国青年画家崔景哲“中
国红”奥林匹克主题画展，展出其以
奥林匹克为核心创作的工笔画作品，
充分体现奥林匹克精神与中国传统
艺术的融合。记者在现场看到，奥林
匹克博物馆已挂起一排排红灯笼，硕
大的对联和福字窗花贴满了玻璃，满

目红色为寒冬中的洛桑增添了不少
欢乐祥和的气氛。

互动中还特别设置了“点亮
2022”环节。巴赫同国际奥委会副主
席于再清、北京冬奥组委文化活动部
部长赵卫、以及凯旋体育董事长既

“为奥运喝彩”负责人吴爱华一起启
动装置点亮2022标识。

活动仪式后，巴赫和现场华人华
侨与瑞士友人们共同享用年夜饭，在
欢声笑语中迎来2019己亥年。

据新华社电

国际奥委会主席向中国人民拜年

2月4日，农历大年三十。晚上6
点40分，巴黎天色已暗，还下起了雨，
位于卢韦谢纳洛热岛上的巴黎圣日耳
曼女足训练基地大门徐徐打开，刚结
束下午时段训练的王霜走了出来。

两天前王霜在法甲联赛里开场
17秒就奉献一记“世界波”，当日她
如往常一样来到训练基地，与队友们
通过慢跑进行恢复性训练，又在力量
房进行了放松、牵拉与治疗。

五个月前，带着登上欧洲舞台梦
想的王霜只身来到了巴黎。那时她还
只能做些没有肉的菜，几个月下来，如
今王霜的厨艺有了很大长进。近期她
在个人微博上分享了“自己动手，丰衣
足食”的视频，还自封为“厨师霜”。

除夕这天上午，没有训练任务的王
霜在家里与从国内来的朋友一同包了
牛肉胡萝卜馅的饺子。尽管自嘲“饺子
包得像包子”，晚上聚餐的主食算是准
备完毕，而“厨师霜”结束训练回到家
后，还会给朋友们展现一下手艺。

以前遇到在国外有比赛任务时，
王霜是和国家队的姐妹们一起过春
节。今年在巴黎与朋友们欢庆春节，
这种经历对她来说有些特别。

巴黎圣日耳曼女足实行走训制，

训练之外的时间完全由队员自主掌
握。王霜的住所与训练基地之间有
接近20分钟车程，每天她乘坐公交
车往返训练场，去超市采购食材这些
日常生活中的事情她也会亲力亲
为。王霜说，她慢慢喜欢上了这样的
生活，觉得比较新鲜。

对于身在巴黎的王霜来说，四个
月后开幕的女足世界杯是2019年最
重要的比赛任务。前段时间她返回
国内，跟随中国队参加了在广东梅州
举行的国际女足锦标赛，其间与主教
练贾秀全以及队友们有过不少沟通。

“贾导来这边看了我的比赛，也
说了很多，还是让我把心态放平。”王
霜表示，此次去梅州参赛，她确确实
实看到了大家练得特别苦，自己在技
战术方面有些跟不上。

“不过贾导也告诉我不要担心，
只要给他一个月时间，能尽早回去与
球队磨合一段时间，尽快明白他的技
战术要求，这样就不会有太大问题。
他还是让我放平心态，不要有太多压
力。”王霜说。

面对镜头，王霜也向一直关注她
表现的球迷们表达谢意，并送上了新
春祝福。

青年报记者 蔡创

本报讯 新春佳节，大部分运动
队都进入到了休整的时间，但不少体
育项目还是以艺术的形式在春晚上
得到了呈现，其中由李易峰和朱一龙
表演的篮球创意节目受到了粉丝们
的一片叫好。“篮球元素”上春晚并不
是第一次，但将如此多的篮球元素汇
聚到一个节目中还实属少见，相信这
也与今年即将首次在中国上海等八
个城市举办的男篮世界杯分不开。

由李易峰、朱一龙领衔表演的
《青春跃起来》赚足了眼球。在节目
中，李易峰一亮相就来了一个空中灌
篮，之后，当红小生朱一龙同样脚踩
蹦床腾空而起。随后，首次合作的两
位“鲜肉”还大秀歌技，朱一龙在此期
间还表演了转球。

其实在过去，央视春晚上不是没
有出现过“篮球元素”，王治郅、姚明、
马布里等人都曾登上过央视春晚，去
年的央视春晚上，山东男篮的几名球
员还参与录制了山东分会场的节目，
可以说，篮球元素出现在央视春晚上
已经不是什么新鲜事。

但和过往不同的是，今年除了酷
爱篮球的李易峰和朱一龙之外，还有
中国本土的花式篮球表演队，以及来

自斯洛文尼亚和匈牙利的扣篮表演
团队，和浙江男篮啦啦队的参与，这
也使得今年的央视春晚汇聚了史上
最多的篮球元素。为何会在今年如
此特别，相信与今年即将在中国举行
的篮球世界杯分不开。

8月31日至9月15日，这个代表
着篮球最高水平的世界性赛事将会
在我国的北京、广州、南京、上海、武
汉、深圳、佛山、东莞八座城市举行。

除了要办好这一届举世瞩目的
篮球世界杯之外，改革后的中国男篮
在世界大赛中的表现也受到国人的
期待。因为国际篮联不仅对本次世
界杯的赛制进行了改革，还让世界杯
的名次与奥运会挂钩，有7支球队将
会直通2020年的日本东京奥运会，
而这7支球队将是本届世界杯上各
大洲成绩排名前列的队伍。因此中
国男篮想要直接获得奥运会参赛资
格，需要在本次世界杯上排名位居所
有亚洲球队之首（澳洲球队除外）。

正如科比在男篮世界杯宣传片中
所说的：“中国，我见识过你们的热情，
是时候展现你们的实力了。”在中国，
篮球的群众基础很好，而春晚的篮球
表演又已经吊足了观众的胃口，相信
今年夏天在中国举行的2019年篮球
世界杯会是一场真正的篮球盛宴。

青年报记者 蔡创

本报讯 一个月前，领头羊利物
浦的领先优势还有了9分，不过仅仅
一个月之后，这一领先优势便只剩下
3分。原本眼看即将到手的首座英超
联赛冠军奖杯，似乎又渐渐地滑落了
下去。

由于早早地从联赛杯和足总杯
上出局，利物浦得以在比赛最为密集
的一月和二月分别获得两个10天以
上的休整期，并且和他们的联赛争冠
对手曼城相比，这两个月要少打5场
比赛。然而至少从1月底的这两场
联赛的平局表现来看，这11天的休
整期完全没起到外界预想的效果。

昨天凌晨与西汉姆联的比赛，利
物浦由马内先拔头筹，但是这粒进球
来自于米尔纳的越位助攻。倒是西
汉姆在第28分钟由安东尼奥扳平比
分的进球干净利落，没有任何问题。

“事实上他们连这一分都配不上，这
场比赛利物浦踢得毫无说服力，他们
利用越位位置的助攻拿到了一个进
球，仅此而已。这场比赛很可能会让
他们丧失信心，因为最近两场比赛的
表现，你看不到一支夺冠球队在这个
阶段应有的士气和信心。”BBC评论员
克里斯·瑟顿说道。

算上这场平局丢掉的2分，最近
5轮，利物浦就丢掉了7分，要知道此
前20轮球队也才丢了6分而已。作
为红军名宿，在天空电视台担任比赛
评论员的卡拉格也对球队现在的状
态忧心忡忡。一方面他表示对球员
这两场比赛的梦游状态表示不解：

“你能感到好像哪里有问题，但是又
说不出来问题出在哪，这是那种最让
人感到忧虑的状态！”而另一方面，他
也警告利物浦，球队和曼城在阵容厚
度的差距可能也要很快显现出来：

“我们最近光顾说热刺和阿森纳的阵
容单薄，经不起伤病的侵袭，但是利
物浦其实也好得有限，尤其是和曼城
相比，比如一旦锋线三叉戟出现伤病
问题，球队的进攻会立刻出现问题。”

作为老英甲时代夺得顶级联赛
冠军最多的老牌豪门，在英超的26个
赛季中，利物浦从来不缺乏顶级球星，
阵容配置也多次达到争冠水准，却一
次联赛冠军也没得到过，其中有运气
不佳的原因，更多的在于后继乏力。

英超此前10个赛季8次半程冠
军都赢得了最后的冠军，2次丢掉冠
军的都是利物浦，一次是贝尼特斯执
教的2008-2009赛季，另一次是罗杰
斯执教的2013-2014赛季，这一次，
克洛普能改写宿命吗？

篮球表演上春晚
预热男篮世界杯

王霜在巴黎的别样春节

领头羊掉链子
英超争冠悬念再起

利物浦队球员萨拉赫在比赛后。 新华社 图


